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https://www.100test.com/kao_ti2020/173/2021_2022__E7_9B_B2_

E7_9B_AE_E8_80_83_E7_c73_173861.htm 我大学本科学的是英

语，成绩很不错。此外从小到大语文成绩也相当出色，酷爱

写作，没事的时候经常写写小说、散文什么的。大学毕业的

时候，同学们大多去公司当了秘书，或者去中学教英语，这

些都不是我的志向，我想成为一个文字工作者，能把我心爱

的中文和英文结合起来。于是就稀里糊涂地报考了新闻系的

研究生，结果以第一名的成绩被录取了，我那个得意啊，天

真地以为当记者就能实现自己的初衷，从没认真想过一个记

者除了文字外，还需要怎样的素质。 一晃3年，纸上谈兵的

学习结束了，我顺利进入一家中文报社工作，至今已经快一

年了。可以说，这一年里，我简直在炼狱里生活。我无比深

刻地发现，对一个好记者来说，文字功底其实是很次要的东

西，关键问题在于你有没有丰富的社会关系资源和强大的公

关能力。而这些，我都不具备。我从小就是个内向的、不太

会跟人打交道的姑娘，突然进入一个以开拓人际关系为主要

内容的职业里，真的难受极了。被人拒绝是家常便饭，每到

此时我就有很强的挫败感。有时硬着头皮、厚着脸皮也能联

系到几个采访，但这个过程真的很痛苦。编辑们全都称赞我

的文字干净漂亮，如行云流水，但也无一不认为我没有冲劲

，采访功夫欠缺。我现在的业绩还不如非科班出身的本科生

。真想改行干点别的，但又能干什么呢？ 离开英语4年，这

个武器如今已经锈迹斑斑了。想从头做行政、人事或其他的

工作，人家都嫌我学历太高，经验太少，专业不对口。想做



自由撰稿人，经济上没有保障；想做全职太太，男朋友又一

穷二白。我就像走进了死胡同，每天一想到上班就头痛，这

样的日子我一天也不想再过了。反观我本科时的同学，现在

都发展得不错，有的从秘书转做了人力资源，有的干外贸，

有的已经自己开公司了。而自己却一事无成！ 我只想以自己

的亲身经历告诫大家：不要盲目考研，如果不想做研究或者

搞理论，考研只会让你年纪更大，自视更高，期望更多，择

业面更窄，更不受用人单位欢迎。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


